

«El protestantismo' activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de su fe vive en los corazones de los fieles, como que los fieles son la buena y la mala prensa para la difusión de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo regando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 14 DE FEBRERO DE 1930

Número 3359

Contestando un reportaje "sensacional"

El Presbítero y General, don Jorge Volio se ha descolgado por el marco de un reportaje publicado en «El Diario de Costa Rica» para arremeter contra la supuesta ingerencia del clero y de los católicos en política.

Antes que nada y a fuer de sincero admirador de los hombres de talento he de confesar que la personalidad del Padre Volio es para nosotros de lo más interesante. Orador, escritor, periodista, político a la Talleyrand y aun sofista a la don Ricardo, el General bien merece un capítulo en el libro de nuestros hombres ilustres.

Pero, como de lo que trata mos ahora es de refutar algunos de sus tendenciosos e injustos conceptos en contra nuestra, fuerza es parar aquí en elogios para que no se tomen como una elegía fúnebre.

En primer término dice el General Volio que el volismo ha demostrado su fuerza incontestable, que las filas de esta agrupación han aportado un contingente numeroso y valiente y que si el reformismo no se hubiera dividido en Alajuela hubiera sacado cinco diputados. Empero, en estos conceptos, como en todos los demás del reportaje citado, el General fantasea. Lo que le ha dado al reformismo fuerza en Alajuela ha sido el nombre de don Aquileo Orlich, pero no el nombre del General Volio. Si no fuera así el solo nombre de este había bastado para arrollar a los otros partidos militantes, en cuenta nuestro partido Constitucional, que hemos fundado sobre una base de equidad y de sacrificio, mas no al amparo del confesionario y del púlpito.

El General Volio trabajó por su diputación en Alajuela, aun

cuando nos venga a estas horas de penosa derrota a decirnos que no le importa el desastre sufrido por su partido. Cuando a una persona no le importa una derrota ni siquiera habla de ella. El diputado Sr. Pérez, reformista, estuvo trabajando en Alajuela por la candidatura del General Volio y el que esto escribe tuvo el honor de contender en la tribuna con aquel representante del pueblo.

En San José triunfó el reformismo porque iba a horcajadas del gobierno que dicho sea en honor a la verdad, hizo toda la presión que le fué posible.

Es muy amable la equivocación que sufre el General al decirnos que su agrupación dió el triunfo al partido gobiernista. Me recuerda todo esto cuando el reformismo no quería aceptar la segunda designación de don Oscar F. Rohrmoser a la presidencia de la República para venir a aceptarlo ahora, en estos momentos decadentes, como el primero de la papeleta de diputados.

Así como el poeta Manrique preguntaba por el paradero de los Infantes de Aragón y de los nobles caballeros castellanos, yaidos, habría que preguntarle al General de la falange reformista o reformadora qué se hicieron los bravos caballeros que sostenían los principios rojos del bolsheviquismo con tanto calor y entusiasmo?

No somos los Constitucionales los que andamos explotando principios ideológicos en favor de nuestra causa que tiene la simpatía del pueblo. No. Por el contrario quedará en Costa Rica el recuerdo de un partido político que se hizo llamar reformista y que mandaba a las gentes sencillas a medir los te-

rrenos de los burgueses con la promesa de que se les repararían.

Hoy en día en nuestra patria está muerto el reformismo, enteramente muerto, así como suena, y enterrada su bandera que tal vez algún otro político inescrupuloso venga a desenterrar.

Tenemos que advertir al General Volio y a otros señores liberales que sufren la amargura de la decepción y de la derrota, que no ha sido el clero quien nos ha dado el triunfo, ni quien ha trabajado por el Partido Constitucional.

Es raro que a estas horas nos hable el General de los sacerdotes politiqueros y de los que se arrastran por los fangales de la política... Acaso no es el Sr. Volio sacerdote ante Dios y ante la ley? Olvida también el Sr. Volio que con esas expresiones ofende a su hermano el Obispo Mons. Volio que ha trabajado por su propia candidatura con todo derecho?

Es falso de toda falsedad que el Papa condene la política en favor de la religión. El Sr. Volio como sacerdote sabe muy bien que el laicismo está condenado en cualquiera parte que esté. Nos cita los casos de Francia y Bélgica, tergiversados a su manera. Pero no estamos ni en una nación ni en otra. Estamos en Costa Rica. Ofrecimos al General citas más abundantes que no sean precisamente la hidalga patria de Mercier. Según la Santa Sede Romana, los católicos «están obligados a dar su voto al candidato que mejor defienda los intereses patrios y de la Religión. (Instrucciones Generales)». El gran Pontífice León XIII, al que se llamó luz del cielo por su esclarecido talento y que dió las normas de un socialismo mucho más humano y más sano que el del General Volio, enseñaba lo siguiente, en cuanto a elecciones; (en su encíclica Sapientiae Christianae): «Doquiera que la Iglesia permita tomar parte en los públicos negocios se ha de favorecer a las personas de probidad conocida, esperando de ellas que han de ser útiles a la Religión, y no puede haber causa alguna que haga lícito preferir a los mal dispuestos contra ella. Y por cuanto de la condición natural de quienes andan puestos al frente de los pueblos pende principalmente la buena o mala

suerte de los Estados, la Iglesia no puede patrocinar y favorecer a los hombres que la hostilizan, que desconocen abiertamente sus derechos y se empeñan en separar dos cosas que por su naturaleza son inseparables: la Religión y el Estado».

Mucho interés nos ofrece el caudillo reformista, pero ante las declaraciones terminantes de la Iglesia, los católicos costarricenses estamos en nuestro perfecto derecho de defender nuestros intereses religiosos gravemente amenazados por la masonería de las altas esferas desde que el Congreso rechazó la petición que hacíamos para establecer la enseñanza religiosa en los colegios y escuelas.

Nuestra calidad de católicos no nos hace perder la calidad de ciudadanos y estamos en el perfecto derecho de formar los partidos que nos plazcan, así como el General Volio formó su partido con vanas promesas en favor del pueblo indigente y hambriento y que nunca cumplió, mientras su bolsillo y los de sus satélites se engordaban con la credulidad popular.

Los católicos estamos fastidiados del actual estado de cosas de nuestra patria. Nos aburren los continuos desaciertos de nuestros hombres de gobierno que no han sabido hacer mayor cosa por el bienestar de Costa Rica. Ni nos deslumbran tampoco los astros del liberalismo
Siga Ud. en la página cuarta

Congreso de juventudes católicas

En los primeros días de enero se ha celebrado en Madrid un Congreso diocesano de Juventudes Católicas.

Presidió por delegación del Obispo el Vicario de la Diócesis, Dr. Morán y se presentaron varias e interesantes ponencias interviniendo animosamente los congresistas en las discusiones de las mismas.

Se aprobaron las siguientes conclusiones:

«Organización de Ejercicios Espirituales, según lo disponga la Comisión de Consiliarios nombrada por la sección primera; un día de retiro mensual colectiva con carácter de obligatoriedad para los afiliados a la Juventud Católica, salve sabatina, formación de coros para el canto litúrgico y Círculos de Estudios semanales.

El Consiliario señor Horcajo planteó el asunto de la propaganda para crear en la diócesis un centro de Juventud campesina.»

S. DE P.

Sentencias de San Juan de la Cruz

Para la insensible lo que no siente; para lo sensible el sentido, y para el espíritu de Dios el pensamiento.

= Un solo pensamiento del hombre vale más que todo el mundo; por tanto solo Dios es digno de él.

= ¿Con qué dilataciones esperas? Pues desde luego, puedes amar a Dios en tu corazón.

A los Hermanos Terciarios del P. San Francisco

El domingo que viene habrá misa, como de costumbre a las 6½ a. m.

La REUNION de HERMANOS y HERMANAS será a la 1½ de la tarde (13½ horas), después de la cual será la bendición del precioso y nuevo ESTANDARTE que acaba de llegar para nuestra Tercera Orden.

Se encarece la asistencia.

EL SECRETARIO

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rctor

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurren a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

Un síntoma revelador

Para "Correo Nacional"

Todos los días se escriben centenares de artículos, que insertan los periódicos de los diversos países, en los que se va exponiendo y comentando la frivolidad que caracteriza a la época presente.

La falta de contenido moral en ciertas gentes, que se tildan de intachables, y la vacuidad de su ciencia en no pocos petulantes que se tienen por intelectuales omniscientes constituyen el distintivo más intensamente determinativo de una generación que como la actual, proclama a voz en grito su emancipación en todas las órdenes. Claro es que, por eso lo que primero se delata en los que en ello se ufanan es, una descarada rebeldía en todo y contra todo.

El materialismo, que se ha infiltrado en la entraña de las gentes mundanas, malas y perversas o en aquellas otras siempre fáciles a la imitación en lo peor, por ser inhábiles para lo bueno, va cada vez ensanchando sus dominios y el mundo, de seguir esa derrota, va desecho al abismo, a pesar de las luces con que se pretende alumbrar esta civilización positivista.

La juventud, que es la más dada a la irreflexión y a la acometividad, va a la vanguardia de ese desplazamiento humano y en todas las actuaciones de su acti-

vidad, se notan palpablemente las perniciosas influencias que el materialismo de la vida va dejando en el arte, en la ciencia, en la política y en las orientaciones sociales.

La escuela de los vanguardistas, más que de maestros y directores, es de aprendices y mesnadas, que van a donde los llevan, con tal que en ello se revele siempre una rebeldía o quede bien patente una exhibición. Así se explica que esta modalidad del vanguardismo sea una y varía; una en rechazar los cánones o normas, y varía en expresarse en cada instante intensamente nuevo.

Todo esto es en sí una honda revolución en las ideas y no la evolución metódica, natural y progresiva que fluye necesariamente del cultivo de la ciencia.

Y es revolución y no evolución porque los nuevos sabios, los intelectuales «fin de siglo», los «imponderables», como hoy se les llama, sin base sólida en su formación ideológica y moral, no edifican nada estable; destruyen y nada más. Se les dice «imponderables», por eso, porque faltos de contenido real, son como esos cuerpos que forman la última gama de la división química, imponderables.

No es de extrañar, pues, que esos hombres que ni estudiaron

Despedirse a la francesa

Frase proverbial con que se denota que alguno se ha ausentado sin dar cuenta de su marcha, o sin saludar. Presumo que esta alocución pupzante debe su origen a la retirada vergonzosa que tuvieron que hacer los franceses no habiendo podido entrar en Cádiz cuando la guerra de la Independencia, pues no recuerdo haberla visto usada antes de esta época por ningún escritor.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.
Heredia. Tienda Benavides.

Teología, por ejemplo, ni saben de la Moral más que lo que les dicta su conciencia o sus escasas luces, ni se asomaron nunca a las Ciencias sociales, derivan en momentos tan propicios a su significación exhibitoria hacia el Socialismo, pero, no apetecido como sistema, sino como emporio o refugio de rebeldías en lo de arriba y en lo de abajo, como concreción de inconsecuencias y de mutaciones exhibitorias y oportunistas, ya que el Socialismo contiene en sí todo esto de un modo realmente imponderable, esto es, sobre toda ponderación.

El Socialismo, exteriormente considerado, da soluciones a todos los problemas que agitan el mundo de la manera más ingeniosa y lo resuelve todo del modo más simplista: para evitar las inquietudes de conciencia, suprime la Religión y la Moral, para no sujetarse a deberes que surgen de la naturaleza misma, suprime la familia y cambia la textura social, para solucionar los conflictos económicos, niega la propiedad. Y en esta triple negación levanta principalmente su tinglado doctrinal. Es la expresión más concreta de la rebeldía y de la utopía.

Por eso arrastra hacia sí sólo a los descontentos, a los inexpertos o a los ilusos.

Por esta razón es un síntoma revelador del materialismo petulante y fatuo de los tiempos presentes, el que surjan por ahí jóvenes maduros o de los otros, con títulos o sin ellos, que hagan resonante ostentación de partidismo socialista o socializante. Pues el barniz político, social y científico de que está embadurnado el Socialismo, es lo suficientemente deslumbrador para que pueda atraer hacia sí a esas mariposas «imponderables» que, irreflexivas, inexpertas o ilusas, o cansadas quizá de buscar inútilmente el néctar de su anhelada ilusión en jugosas flores, se lanzan atolondradas a beberle en las

Las manos de mis hijos

Antes de irse a dormir, mis dos hijos han tenido anoche una conversación muy interesante: han hablado de lo que serán cuando grandes.

El mayor ha dicho: «Yo me iré al Africa y la India, seré misionero para enseñar a los pobres salvajes; y además cazaré leones, tigres entre los bosques». (Los ojos del misionero cazador brillan de entusiasmo, y en sus siete años, pleno de salud y de belleza, mi niño recuerda en su actitud a los jóvenes arqueros de los frisos griegos).

El menor, suave y tierno en sus cuatro años, dulce y reposadamente agrega: «Yo, yo seré sacerdote que hará buenos a todos los judíos». (Días antes, había llorado al conocer la maldad de los que quisieron la muerte de Nuestro Señor Jesucristo).

A estas palabras de mis hijos levanto los ojos al cielo: cuajado de estrellas, su titilar repite sin descanso el gesto del «eterno sembrador» que me hace recordar de pronto, la queja divina que se me entra en el corazón como un presentimiento: «La mies es mucha, pero los operarios son pocos...» Miro a mis hijos: luz de inocencia y de felicidad tienen en sus ojos; tesoros de bondad y de sacrificio en sus corazones que

con tanta sencillez se están ofrendando...

¡Y qué nobles y qué grandes son sus sueños!

«Son bellos, son fuertes, son puros, digo orgullosa a mi Dios; y creen en Ti, y te aman, y hablan de servirte... De la intrepidez del uno y de la mansedumbre del otro, haz Señor, fuerza de amor en tu cosecha futura. Yo, su madre, delante de las estrellas que «escriben cada noche tu nombre», te los entrego sin reserva. Y hazme digna de ellos y de Ti, a quien tendrán un día entre sus manos inocentes»...

¡Sus manos!... ¡Con qué mirada nueva las contemplo ahora!

Las del mayor son blancas y finas; las del chiquito regordetas y rosadas. (Así están mis cuatro flores candidas y abiertas a la avidez de mi alma).

... Y, he aquí que los niños me miran atónitos, porque me he puesto de rodillas, y en la palma de cada una, con reverencia profunda, con religioso respeto, temblorosa de amor, he puesto los besos más puros de mi vida.

Y así están consagradas desde ahora, esas manitas queridas que Dios mismo (según es mi cara esperanza) consagrará más tarde sobre sus altares...

X.

cenagosas aguas de una doctrina y de un sistema que habrá de ser, si no se percatan a tiempo y a tiempo saben abandonarle, el instrumento seguro de su inevitable perdición.

E. Torkal

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende,...

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS - LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q. - De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

El Turno General de la Parroquia de La Merced se verificará el domingo diez y seis de este mes.

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. - Camembert - Gruyère. - Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Cost. Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLINA

Cure sus riñones

Las Píldoras Universales
Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

El amor de los primeros cristianos

Nuestros padres en la fe que eran también grandes «proscritos», qué bien sabían amarse! Expuestos al furor del populacho, a las infames calumnias de los filósofos y a las iras de aquellos monstruos que se llamaban a sí mismos dioses y que se llaman comunmente Césares construían debajo de la tierra aquellas memorables cuevas que hoy conocemos bajo el nombre de Catacumbas, y cuando el viento de la persecución silbaba, cuando la multitud lanzaba entre aullidos el grito de: «¡Los cristianos a los Leones! los hermanos se reunían en aquellas sombrías galerías para orar, para comulgar y para abrazarse, disponiéndose a morir sin orgullo, pero sin miedo.

¡Cuántos odios se calmaban, cuántos rencores se disipaban, cuántos corazones se unían en aquellas sagradas criptas! Allí, en la alegría de los santos ágapes, el cristiano que venía de las Galias abrazaba al cristiano del Asia: Allí el descendiente de los Escipiones cambiaba el beso de paz con su hermano que procedía de Cartago: allí en fin, los ricos llevaban sus tesoros, los pobres sus oraciones y todos sus corazones llenos de fe, de esperanza y de amor, diciéndose unos a otros: amémonos cada vez más, ya que el mundo nos aborrece.

Anunciar es vender

Programa

- del concierto que dará la Banda Militar, a las 20 horas, en el Parque Morazán.
- 1° Italia, Marcha, Papa.
 - 2° Obertura Fantástica, Reynaud.
 - 3° Fruto Prohibido, Vals, Berger.
 - 4° El Asombro de Damasco, Selección sobre la opereta, Luna.
 - 5° Horses, Fox-Trot, Whiting.
- Viernes, 14 de febrero.

El Director,

Roberto Cantillano

El dato útil

La trementina no debe faltar en ninguna casa, porque tiene muchos usos. Calma rápidamente el dolor de muelas, excelente contra los callos; es buena contra el reumatismo y los males en la garganta; es un seguro preservativo contra la polilla, pues basta rociar ligeramente los cajones con ella para librar la ropa de los ataques de los insectos. Ahuyenta también a las hormigas.

= El mármol sucio de los lavabos y mesitas de noche puede limpiarse perfectamente con sal húmeda

= La clara de huevo es uno de los remedios más eficaces contra las quemaduras.

= Las picaduras de insectos se tratan con éxito por medio de compresas de sal húmeda, que se remuevan cada tres horas, hasta que desaparezca el escorzo o inflamación.

Santorial

Viernes 14—San Valentín.
SAN VALENTIN, PRESBITERO Y MARTIR

Vivía este santo mártir en Roma, reinando Claudio II, hacia el año 270. Su virtud y sabiduría le habían granjeado la veneración de los cristianos y aun la de los gentiles. Mereció el nombre de padre de los pobres por su caridad y el celo de la Religión. Ganaba primero los corazones para sí y demás para Jesucristo. El Emperador gustó tenerle a su lado, y le halagó para que apostatase; pero Valentín, firme en la fe de Cristo, respondió al gentil emperador que antes se debe obedecer a Dios que a la potestad secular en materia de fe y de costumbres, y que los dioses del paganismo eran mera fábula. En su consecuencia le metieron en la cárcel, como cristiano y enemigo de los dioses del imperio. Estuvo preso algunos días cargado de cadenas, y fué apeleado varias veces, hasta que al fin, viendo su constancia en confesar la fe verdadera, fué degollado fuera de la ciudad en la vía Flamina, que va a Umbria, el año 270. Los cristianos recogieron el cadáver y lo enterraron allí mismo, en el lugar que hoy se llama Puerta del Pópulo; y más tarde el Papa Julio I mandó levantar un templo, que está en mucha devoción en Roma.

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su lacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quién esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.
Tijeras para sastre, para barbero, para modista.
Heredia, Tienda Benavides.

El Misterio del Condado

(Cuento fantástico por Emmanuel Thompson)

(Continúa)

GENDARME.—Ninguna otra particularidad noté. Observé cuando abrí la verja el señor Kind y vino hacia mí con viva excitación a darme cuenta del crimen.

FISCAL.—¿El señor gendarme tiene la sospecha de que al salir el señor Kind se proponía huir?

GENDARME.—No podría tener esa sospecha, pues el señor Kind venía descubierto y había dejado hasta el dinero en su habitación.

FISCAL.—¿Qué hizo Ud. en cuanto le fue comunicada la noticia?

GENDARME.—Di parte al médico y al jefe.

FISCAL.—¿Qué sucedió en la habitación del señor Kind?

GENDARME.—Hallé al señor Barón reclinado en una mecedora con el rostro muy pálido y una herida en el pecho. Es verdad que el cadáver había sido llevado a ese lugar, pues en el balcón observé una mancha de sangre. El Sr. Kind le creía herido y le prodigaba sus cuidados, cuando llegó el médico y dictaminó su muerte.

PRESIDENTE.—¿Es lo único que sabe el declarante?

GENDARME.—Es lo único.

(Entra a declarar el propietario de la casa en que reside el novelista)

PRESIDENTE.—¿Cuál es el nombre de Ud.?

PROPIETARIO.—Richard Wayland.

PRESIDENTE.—Es Ud. propietario de la mansión en que se cometió el crimen?

PROPIETARIO.—Yo soy en efecto el propietario.

FISCAL.—¿Puede decirnos el Sr. Wayland cuanto tiempo ha que alquila un apartamento al Sr. Kind?

PROPIETARIO.—Hace más de tres años.

ABOGADO DEFENSOR.—Durante ese lapso de tiempo ha dejado de pagar alguna vez o se ha atrasado considerablemente el señor Kind en sus mensualidades?

PROPIETARIO.—Es verdad que algunas veces el señor Kind no me ha pagado puntualmente, pero todas las mensualidades han sido siempre cubiertas.

ABOGADO DEFENSOR.—¿Lleva a Ud. el señor Kind alguna cantidad?

PROPIETARIO.—El señor Kind sólo me adeuda la última mensualidad que vencía ayer, precisamente.

FISCAL.—¿Conocía el señor Wayland, antes de que fuese alquilado el apartamento, al Sr. Kind?

PROPIETARIO.—No, señor.

FISCAL.—¿Cuando el señor Kind vino a alquilarle el apartamento, venía acompañado de alguna otra persona?

PROPIETARIO.—El señor Kind venía solo.

FISCAL.—¿Dijo de dónde venía?

PROPIETARIO.—No se lo pregunté (*Risas y ruidos en las barras*).

PRESIDENTE.—Recuerdo a las barras que si no guardan el silencio y compostura debidos, me veré en el caso de echar la gente.

PROPIETARIO.—Como iba diciendo....

PRESIDENTE.—Aguarde el testigo que sea interrogado para hablar. (*Risas. El Presidente vuelve la mirada amenazadora a las barras.*)

Continuad

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

SI, DEL PARASITOIDES ZUÑIGA.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zuñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical» — TELEFONO 2057 — y en todas las Farmacias

BUENOS DIAS

se llama el nuevo
Libro Primero de Lectura
con numerosos grabados en colores
Texto Oficial autorizado
por la Secretaría de Educación Pública de Costa Rica

Precio ₡ 2.50 empastado

Editado por

SAUTER & Co. (Librería Lehmann)

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

Contestando un reportaje

Viene de la primera pág. criollo porque sus turbios reflejos apenas contribuyan a entenebrecerlo todo. Multitud de mediocridades de esta jaez nos gobiernan, sin que surjan ni dejen surgir. — El General Volio manifiesta que todo gira al rededor de don Cleto y de don Ricardo y que fuera de estos dos hombres de ancianidad respetable no hay nada que valga en Costa Rica. Se habla por todas partes del problema religioso, provocado por la incuria y violencia de nuestras lumbreras liberales, pero en ninguna parte se hace por donde remediar la deplorable situación del país.

Convéznase noblemente el General Volio del eclipse total y no parcial de su figura política y de su partido y retírese, como Lope de Vega, a sus soledades, de donde vino, a donde lo mandaron.

Mientras tanto los católicos seguiremos adelante, porque somos la mayoría y tenemos la facultad de pedir hombres respetuosos con nuestros principios que nos gobiernen. Los liberales y bullaugueros son los menos y bien vale la pena de que sean

governados apaciblemente, pero que sean goberna los.

No queremos un Congreso de Clérigos ni un presidente de la República, obispo Pedimos la enseñanza religiosa para nuestros niños y para nuestros jóvenes. Pedimos honradez y moralidad y al pedir estas cosas pensamos no llevar la patria adorada a las luchas religiosas, sino a la paz del orden y del bien.

Agradecemos la acción del clero en favor de nuestro partido, y creemos que esto no va en menoscabo de los principios verdaderamente liberales. Empero, habrá que confesar que en esta pasada campaña la ingerencia del clero en política sólo cu-

CANTINA
LA NUEVA ITALIA
300 vs. al N. de La Provedora
PASO DE LA VACA
Recibió gran surtido de
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en
Conservas y Aceite
Se atienden órdenes a domicilio
TELEFONO No. 230
Propietario:
Querubino Severino

Notas sociales

Viajeros

Se encuentra temporando en San Marcos de Tarrazú don Hernán Gómez Chavarría.

Pasa temporada en Tres Ríos don Santiago Alvarado con su familia.

De Santa María de Dota llegó el caballero don Francisco Calderón Guardia.

Regresó de San Joaquín de Heredia don Ernesto Quirós con su señora.

Del mismo lugar regresó doña María Teresa de Facio.

Pasa temporada en San Isidro de Coronado la estimable señorita Aydée Fernández E.

Enfermos

Restablecido se encuentra el joven don Horacio Parra.

Restablecido se encuentra don Hernán Fernández Güell.

Se encuentra mejor de salud el caballero don Carlos Guardia, lo que celebramos.

Guarda cama hace varios días la señorita María Eugenia Castro Esquivel. Hacemos votos porque restablezca.

Ha tenido una pequeña mejoría la Srta. Lastenia Argüello, lo que celebramos.

Ha mejorado doña Mariana Fernández v. de Gutiérrez.

Delicado de salud se encuentra don Edwin Fernández Escoto.

po en la mente nebulosa del General Volio y don Ricardo Fournier Quirós. Ha sido este un trabajo de pantalones y no de sotanas. Y si el General Volio buscaba afanoso los votos de los ciudadanos costarricenses que son en su mayoría católicos, apesar de ser él un clérigo, no está autorizado en lo más mínimo para atacarnos tan desprovisto de argumentos y tan falto de lógica y de justicia. Descanse en paz el reformismo!

EMMANUEL THOMPSON

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades.

Imágenes

«Son las imágenes, dice San Juan Crisóstomo, en nuestras iglesias *letras vivas*, de las que todos debemos aprovechar, *libros elocuentes*, que producen más viva impresión que las palabras. El usar de ellas nuestra Madre Iglesia es con el fin de que los fieles imiten a aquellos a quienes representan, copiando sus virtudes y obras heroicas; alentarnos con el premio de la gloria, que ya gozan; celebrar sus fiestas y martirios; seguir sus penitencias y vida santa.»

Todo esto, en efecto, movió ya a los primeros cristianos, por ejemplo a los que celebraban los oficios y tenían sus asambleas en las Catacumbas de Roma, de Nápoles, de Sicilia, etc., a reproducir imágenes así del Antiguo como del Nuevo Testamento: Moisés, Job, Tobías, Elías, Daniel, Nuestro Señor Jesucristo, María Santísima, los Reyes Magos, etc. En el imperio del grande y piadoso Emperador Constantino apareció en público la imagen del Salvador, en la basílica de este nombre que aquel hizo construir en Roma.

Es indiscutible que la Nación más antiiconoclasta del mundo y la que, hasta en los pueblos más pequeños, puede presentar mayor número y variedad de imágenes, sobre todo de María Santísima y de su divino Hijo, es la devotísima España. Su Iconografía es magnífica.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Miscelánea

Tratando un celoso sacerdote de enseñar a sus alumnos cómo se recibe a Jesús Sacramentado, les decía:

«El gran Alejandro hizo prisionero a un rey indio, y después de tenerlo en su poder, le preguntó el conquistador:

—¿Cómo quieres que te trate?

—¡Como a rey!—replicó el digno monarca.

Lo mismo digo a vosotros: Recibid a vuestro Señor como a Rey, como al mejor amigo, como al más compasivo de los padres, como a verdadero Dios.»

Tomo en arriendo

Fco. ROJAS.

o compro potrero de 15 a 20 manzanas cerca de San José —DOMINGO

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Vendo ó cambio

por otra una finca de media manzana con casa, cañería, etc., en Apaican de Coronado. —DOMINGO Fco. ROJAS.

SELLOS DE CORREOS usados, le compramos y le vendemos. Ofertas al apartado 1087 a G. V. C., San José

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA